

ECONOMÍA PARA LAS CALELS DE QUINTA CATEGORÍA LA TARIFA MÍNIMA ES PRÁCTICAMENTE SIMBÓLICA, 2 PESETAS POR METRO CUADRADO Y MES

## Cuenca es la capital con la tasa de uso público con mercancía más baja

EL DÍA  
CUENCA

En los últimos años, el boom de la construcción de viviendas ha traído consigo que los andamios, las vallas o los contenedores hayan entrado a formar parte del paisaje habitual de las ciudades, con las consiguientes molestias que esto produce entre sus habitantes. Ante esta situación, muchos ayuntamientos han querido sacar un provecho económico, aplicando unas tasas municipales que en muchos casos suponen importantes costes para el promotor de las obras, el cual, inevitablemente, tiene que repercutirlos en el precio final de las viviendas.

En la comunidad autónoma de Castilla-La Mancha existe una gran disparidad entre lo que cobran los consistorios de cada una de las cinco capitales de provincia por la ocupación de la vía pública con mercancías o materiales de construcción y también con vallas o andamios, estas dos tasas las que más repercuten en los costes finales de la obra.

Tal y como publica el semanario Economía y Empresas de Castilla-La Mancha, según las distintas ordenanzas que regulan estas tasas, Cuenca es la ciudad donde se registran las tarifas mínimas más bajas, tanto por el uso de las vías con escombros y materiales de construcción -dos pesetas- como por vallas, andamios u otros elementos similares -24 pesetas-, ambas por metro

INTERVALO DE TARIFAS POR OCUPACIÓN DE VÍA PÚBLICA*		
CIUDAD	Escombros y mat. construcción	Vallas andamios
ALBACETE	Desde 55 a 865	40 a 650
CIUDAD REAL	465 a 914	1.132 a 2.264
CUENCA	2 a 435	24 a 2.312
GUADALAJARA	780	778
TOLEDO	799 a 1.242	799 a 1.242

\*Datos en pesetas por metro cuadrado y mes. Va en función de las calles, excepto en Ciudad Real

cuadrado y mes, aunque estas cantidades se van incrementando en función de la categoría de la calle donde se realice la obra.

En la capital conquense los contribuyentes que establezcan elementos en la ocupación de la vía pública con mercancías, escombros, contenedores de construcción, camiones mudanzas y otros análogos, etc... tienen fijadas hasta cinco categorías distintas. Así por día o fracción, en las vías de primera categoría se paga 435 pesetas, en las de segunda ca-

tegoría 291 pts., en las de tercera, 234 pesetas, en las de cuarta 37 pesetas y en las de quinta categoría 2 pesetas. En el caso de que confluyan dos o más vías públicas se establece la tarifa que corresponda a la calle de categoría superior.

Otro de los apartados analizados se refiere a la instalación de vallas, puntales, asnilas andamios, grúas y otras instalaciones análogas. En este capítulo -fijada la tasa por metro cuadrado o fracción y mes- está establecido de la siguiente forma: en las calles de primera categoría, 2.312 pe-

setas; en las de segunda 1.694 pts.; en las de tercera 1.411 pts.; en las de cuarta 334 pts., y en las de quinta 24 pts.

Aquí la ordenanza pone dos excepciones: si los andamios son colgantes, las cuotas tributarias serán el 50% de las resultantes y cuando terminada la planta baja de un edificio, continuase la valla, siendo posible quitarla y sustituirla por andamios colgantes para las plantas superiores, las cuotas tributarias serán el 200 por 100 de las que resulten, según lo fijado por categorías de calles.

### QUINTANAR DEL REY

## Las primeras rebajas del euro se adelantan en Castilla-La Mancha

EL DÍA  
EFE.MADRID

Las rebajas del 2002, las primeras que los españoles vamos a comprar con euros, se adelantan varios días, al 1 de enero, en cuatro Comunidades Autónomas -Aragón, Madrid, Castilla La Mancha y Extremadura-, y presentarán una dificultad añadida: los consumidores encontrarán cuatro precios en los productos.

Canarias, que rebajará sus artículos a partir del 12 de enero, será la última autonomía en sumarse a las rebajas, ya que el resto lo hará el día 7 de enero, la fecha que tradicionalmente han preferido los comercios para abrir este período que, tan sólo el año pasado, movió casi 200.000 millones de pesetas en compras, según datos de la Confederación de Consumidores y Usuarios (CECU).

Pese a que la desaceleración económica y la entrada del euro, que podría hacer a muchos ciudadanos más reticentes a la hora de comprar las primeras semanas, no se espera que las rebajas del 2002 sufran una reducción del gasto.

Por este motivo, la CECU ha lanzado varias advertencias a los consumidores, a los que recomienda, en primer lugar, especial atención a la nueva moneda.

Así, sugiere que se solicite -aunque no es obligatorio- el doble etiquetado en los productos, el del precio antes de las rebajas y el posterior, tanto en pesetas como en euros, para conocer con exactitud el descuento que está obteniendo.



**rumbo al cosmos**

Una exposición muy espacial

NUEVA EXPOSICIÓN  
MUSEO DE LAS CIENCIAS PRÍNCIPE FELIPE

DESDE EL 21 DE DICIEMBRE DE 2001

Ahora tienes la oportunidad de acortar distancias y profundizar en el conocimiento de tu viejo amigo el cosmos.

En el Museo de las Ciencias Príncipe Felipe de Valencia tienes la exposición más espectacular que se haya realizado en Europa sobre la fascinante aventura de la exploración espacial. Con los modelos que la han hecho posible: desde el Sputnik hasta la Estación Espacial Internacional.

¡Una aventura en la que no puedes dejar de participar!

MUSEO DE LAS CIENCIAS PRÍNCIPE FELIPE  
VALENCIA

GUÍAF DE LES ARTS I DE LES CIÈNCIES  
MUSEU PRÍNCIPE FELIPE  
VALÈNCIA

www.cac.es | info. y entradas 902 100 031